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Jahresrückblick 2019/2020 aus Sicht des Elternbeirats 

 

Der Elternbeirat blickt auf ein spannendes und bedingt durch den Corona Virus, 

auch auf ein sehr herausforderndes Schuljahr 2019/2020 zurück. Es standen viele 

Themen an, mit denen sich der Elternbeirat in seinen vielen Sitzungen beschäftigte, 

hier ein kurzer Rückblick über die wichtigsten Themen: 

 Neuwahl des Elternbeirats mit 12 Mitgliedern in 10/2019 (im Amt bis 09/2021) 

 Durchführung Hagspielabend / Wahl der Klassenelternsprecher (5-7 Klasse) 

 Teilnahme am Elternsprechtag / Vorlesewettbewerb / Fahrradkontrolle  

 Sicherheit und Auslastung der Schulbusse 

 Organisation von Vortragsabenden für die Eltern 

 Anschaffung eines 2ten Satz von Schulbüchern zum Verbleib in der Schule 

 Mitarbeit bei den Speiseplänen für ein „gesundes Mittagessen“ 

 Prüfung und Optimierung „Angebot Warenkorb“ im Automatenverkauf 

 Gewinnung von Firmen / Sponsoren für Schul-Exkursionen 

 Schulsozialarbeit an Gymnasien / Begabtenförderung 

 Schulforum mit SMV, Schulleitung, Lehrern, Eltern und Kommune 

 Schüleraustausch (USA) / Klassenfahrten (Hagspiel, Skilager, etc.)  

 Unterstützung der SMV bei Fragen zur Schulkollektion 

Insbesondere in Zeiten von Corona: 

 Unterstützung der Eltern bei „Digitalisierung“ und „Video Beschulung“ 

 Herstellung von Schulmasken mit JBG Logo (Verkauf übers Sekretariat) 

 Sammelbestellung von digitalen Tabletts für JBG „Family & Friends“ 

 

 

 

 

 

 

Foto-01: JBG Mundschutzmasken, initiiert vom Elternbeirat 
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Der neue Elternbeirat hatte im bisherigen Zeitraum 15 Sitzungen, 4 davon per 

„Online-Video“ und vier Sitzungen, gemeinsam mit der Schulleitung. Darüber hinaus 

hat er sich an einer Vielzahl von Veranstaltungen beteiligt. Hier ein kleiner Auszug:  

 

 Schulforum  

Als Vertreter für das Schulforum, hier sind bestellt Frau Brigitte Baur, Frau Vera 

Seitz und Dr. Frank Scholz, wurden im Dezember 2019 über die Verpflegung in der 

Schule, die Profiltage 2019-20, Ergebnisse vom Klassensprecherseminar 2019 

sowie über die Ergebnisse bei Verwendung von Tablets im Schulunterricht 

(Oberstufe) diskutiert. 

 

 Schulverpflegung und Automatenverkauf 

 
Frau Brigitte Baur und Herr Armin Rauch haben im Dezember 2019 begonnen, den 

aktuellen „Warenkorb“ der Schulautomaten in Bezug auf Inhaltsstoffe, Kalorien, 

Zucker sowie Nährstoffgehalt zu bewerten. Das „Getränkeangebot“ für Kalt- und 

Warmgetränke wurde ebenfalls auf Zuckergehalt und angebotene Vielfalt hin 

überprüft. Im Januar 2020 wurde gemeinsam mit Frau Hilbrich und Herrn Reif offen 

über Defizite besprochen und eine Änderung des Angebotes beschlossen. 

Diese „Neu-Gestaltung“ des Warenangebotes wurde nach den Faschings-Ferien 

umgesetzt und die „Daumen Hoch“ = zuckerfreien Produkte kommen – nach einer 

kurzen Anlaufphase – gut bei den Schülern an. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Foto-02: Neue Automaten Bestückung nach Optimierung des Warenkorbs 
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 Hagspielabend 

Die ersten Wochen im Gymnasium - und alles ist noch neu: die Schule, die 

Lehrer, die Fächer, die Mitschüler. Nur gut, dass nach drei bis vier Wochen die 

Fahrt nach Hagspiel ansteht; Am 21 Januar 2020 lud der Elternbeirat zum 

diesjährigen Hagspielabend ein, um diese Veranstaltung Revue passieren zu 

lassen. Die Eltern konnten sich an diesem Abend davon überzeugen, dass diese 

Zeit ihren Kindern großen Spaß gemacht hatte. In kleinen Sketchen und Liedern 

berichteten die Schülerinnen und Schüler humorvoll von diesen Tagen. Ein 

großer Dank geht an die Tutorinnen und Tutoren, die nicht nur die wundervollen 

Lieder und Beiträge für den Hagspielabend mit den Kindern vorbereitet haben, 

sondern sich auch in den vielen, in ihrer Freizeit praktizierten Tutorenstunden um 

die Fünftklässler kümmerten. Vielen Dank auch den betreuenden Lehrerinnen 

und Lehrern, die die Kinder nach Hagspiel begleitet haben, allen voran unsere 

Schulpsychologien, Frau Ursula Falger, welche die gesamte Schullandfahrt 

organisiert hat.   

 

 

 

 

 

 

 

 

Foto-03: Ehrung der Tutoren durch den Elternbeirat 

 

 Klassenelternsprecherversammlung / Wahl der Klassenelternsprecher 

Die jeweiligen Wahlen der Klassenelternsprecher in der 5. – 7. Jahrgangsstufe 

wurden zu Beginn des Schuljahres durch den Elternbeirat durchgeführt. Die 

Vertreter können sich jederzeit an den Elternbeirat wenden. Sinnvoll sind 

Elternstammtische, die dem Austausch dienen. Wir bedanken uns bei den 

Vertreterinnen und Vertretern der jeweiligen Klassen für ihr Engagement.  

Am 28.01.2020 trafen sich die Klassenelternsprecher der 5. – 7. Klassen, der 

Elternbeirat und die Schulleitung zum Gedankenaustausch. Dieser Abend gibt den 

Elternsprechern einen Einblick in anstehende Veränderungen im Schulleben. 

Umgekehrt erfährt die Schulleitung, was aus Sicht der Eltern- und da vor allem der 

Eltern unserer Jüngsten – noch verbessert werden kann. Im Schwerpunkt stand das 

neue Projekt „MINT – Forscherwoche“ sowie „Jugend Präsentiert“ als auch ein 

Bericht über die „Oskar-Karl-Forster Stiftung“ über die sich Eltern einen Zuschuss für 

Schulveranstaltungen ggf. auch beim Kauf von Tablets auszahlen lassen können.  
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 Vorlesewettbewerb 

Im Dezember 2019 waren der Elternbeirat, vertreten durch Frau Peggy Auerhammer 

und Frau Vera Seitz, die übrigens auch ehrenamtlich die Bibliothek unserer Schule 

mit betreut, in der Jury beim alljährlichen Vorlesewettbewerb der 6. Jahrgangsstufe 

mit vertreten und haben zusammen mit den anderen Jurymitgliedern, voran Herrn 

Schriftsteller Oliver Rehm, den Vorjahressieger Florian Mariner, Bernadette Fischer 

und den Lehrkräften Frau Kaindl und Herrn Sigel, die diesjährigen Gewinner 

ausgewählt. Jahrgangsbeste und damit Schulsieger 2019/2020 ist Miriam Maier aus 

der Klasse 6b. Den hervorragenden zweiten Platz belegte Raymond Lensch aus der 

Klasse 6d. 

 

 Spenden und finanzielle Zuwendungen 
 

Auch in diesem Jahr wurden finanzielle Beiträge für die Begleitung der Tutorinnen 

und Tutoren nach Hagspiel bestritten, aber auch andere Projekte wie z. B. die MINT 

Forscher Woche, SMV-Hütte, Skifahrtbegleitung sowie auch begleitende Projekte 

wie  Mundschutzmasken mit JBG Logo, Digitalisierung und anderes, finanziell 

unterstützt. 

Der Elternbeirat dankt allen Eltern und Sponsoren recht herzlich für alle 

kleinen und großen Spenden, die es uns ermöglicht haben, zum Wohle Ihrer 

Kinder entsprechende Zuschüsse bei ausgewählten Schulveranstaltungen zu 

leisten! 

Ganz besonders liegt uns am Herzen, Schülerinnen und Schüler zu unterstützen, 

deren Familien in finanziellen Engpässen stecken und Klassenfahrten nicht bezahlen 

können. Für das soziale Gefüge einer Klasse oder eines ganzen Jahrgangs sind 

diese Fahrten unerlässlich. Aus diesem Grund ist es äußerst wichtig, dass alle 

Schülerinnen und Schüler die Möglichkeit haben mitzufahren. 

Der Elternbeirat war zu allen Themen ständig im Dialog, auch in den Phasen des 

„Lock-Down“: 
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Foto-04: Digitale Videositzung des Elternbeirats in Zeiten von Corona 

 

 

 

Foto-05: Der Elternbeirat des Joseph-Bernhart-Gymnasium im SS 2019/2020 1) 

Carol Wolff-Hundt, Stephanie Brath (Kassierer), Britta Bahner (bis 02.05.20), Brigitte Baur 

(Schulforum), Peggy Auerhammer, Sabine Geiger (Kassenprüfer), Stefanie Wagner  

(Stv. Schulforum), Dieter Waibel (Stv. Vorsitz), Vera Seitz (Schulforum), Frank Scholz 

(Vorsitzender), Tanja Röder, Armin Rauch2) (Stv. Schulforum), Sandra Siegert-Knoll2) 
(Nachrücker seit 03.05.2020), 

1)
 Beginnend oben links im Uhrzeigersinn, 

2)
 Ohne Foto 

 

 Ein Dankeschön an die gesamte „Schulfamilie“ 

Zu guter Letzt möchte ich mich im Namen des gesamten Elternbeirats für die gute 

Zusammenarbeit mit allen Mitgliedern der Schulfamilie bedanken. Das 

hervorragende zwischenmenschliche Klima, das gegenseitige Vertrauen und die 

gegenseitige Wertschätzung an unserem Joseph-Bernhart-Gymnasium haben sehr 

zum Gelingen unserer gemeinsamen Arbeit als Elternbeirat beigetragen!  

 

Es grüßt Sie ganz herzlichst  

Ihr  
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Dr. Frank Scholz, als Vorsitzender im Namen des gesamten Elternbeirats 


